

日南小中学校通信

平成28年11月7日発行 No. 7

【日南小】

TEL(0859)77-1200 FAX(0859)77-1201

【日南中】

TEL(0859)82-1225 FAX(0859)82-1226

<http://cmsweb2.torikyo.ed.jp/nichinan-e> 【日南小】 <http://www.torikyo.ed.jp/nitinan-j/> 【日南中】

『10/21 鳥取県中部地震を教訓にして……』

日南中学校長 黒見隆久

10月21日に起こった鳥取県中部地震。いまなお、たくさんの方々が避難所生活をしておられ、多くの小学生、中学生も心に不安や心配を抱えながら学校生活を送っていることに心を痛めます。一日も早い復興と安心した暮らしが戻るように心から願っています。

16年前、私はここ日南中で西部地震を経験しました。地震の場合「揺れが収まるまで、机の下に隠れて……」と言われるのですが、あのときはちょうど昼時の休憩時間、大きな揺れとともに生徒の悲鳴が聞こえ、職員室を飛び出し、二階の教室に駆け上がったことを覚えています。そういう意味では、私には「避難訓練」の成果・効果がなかったと反省しますが、ただ、駆け上がってきた私の顔を見て、また「落ち着け！大丈夫！」という言葉聞いて、安心したような顔をした女生徒の姿が思い出されます。

自然災害、特に地震は予期せず起こり、瞬時に避難・対応を判断しなければなりません。先日の地震の際も、中学生は文化センターや役場の中で、ふる里まつりの準備のためにバラバラに活動をしていました。揺れがおさまった後、全員が屋外に避難し、全員の無事を点呼確認し、もしもの場合の集合場所を再度確認しました。学校外（授業中以外）を想定した避難訓練は経験のない中でしたが、教師も生徒も落ち着いて行動できたのではないかと思います。しかし、改めて日頃の心構えや訓練、もしもの時の確認事項（安否確認をどこで行うのか？どこで家族が落ち合うのか？…携帯電話はつながりません！）は話し合っておく必要があると感じました。『自分の命、仲間の命をどう守るのか？』一人ひとりの判断と行動が問われます。

メディアとの付き合い方について家庭で話し合ってみましょう

毎週月曜日は「『減』メディアデー」



日南小中PTAの本年度の重点取組事項の一つに「ケータイ・インターネット、テレビ等メディアに対する取組を強化していく」ということがありました。にちなん保育園では既に月曜日を「ノーメディアデー」と位置づけて具体的な取組をされています。また、ご承知のように県PTAでも9時以降はケータイ、インターネット、ゲームを止めて、相手の時間を尊重しようという「メディア21:00」運動が実施されています。こ

のことについて、10月12日にPTA理事会で協議をしました。その結果、日南小中PTAでも、保育園に合わせて毎週月曜日を『減』メディアデーとすることとしました。「ノーメディア」ではなく、『減』メディアとしたのは、まったくメディアをシャットアウトすることが難しい家庭もある、家庭によってその取組は様々であってよいのではないかと、ということでした。テレビ視聴時間やゲーム使用時間を制限するなど、ご家庭で話し合えるところから取り組んでみて下さい。





感動の文化



20日校内文化祭、22日ふる里まつりのステージ発表が生徒の素晴らしい演技や発表で無事に終わることができました。今年の文化祭は『魅せよう！ 日南を日南へ』というテーマで、「感動」の創造と共有「一体感」「日南町への貢献」でした。仲間と共に創り上げる一体感や中学生の頑張りを町に届けていこうという気持ちで取り組みました。プレゼンや学年劇では各学年のカラーが出ていて、どの学年も素晴らしい発表になりました。

合唱コンクール

最優秀賞 3年2組

最優秀指揮者賞 影井 翔君

最優秀伴奏者賞 山田 瑠菜さん

特に3年生の劇は、さすが3年生という見事な劇でした。一人一人が台詞として話しているのではなく、役になりきって自然と言葉が出てきているかのようでした。会場では多くの方が涙を流しながら見てくださっていました。来年は、この素晴らしい劇を越えるものを新3年生が創ってくれることが、日南中学校の新しい伝統を築いていくことになると思います。



1年生『マイライフ』



2年生『わたしはわたし』



3年生『ホタル帰る』

ヴァイオリン、チェロの演奏に感動



10月28日、日南小学校では海外でも活躍されている演奏者である鍵富弦太郎さん（ヴァイオリン）、湯原拓哉さん（チェロ）の演奏を聴くことができました。本物の弦楽器の音色に子ども達は感動、また、ヴァイオリンとチェロの伴奏で校歌を歌うなど豊かな時間を過ごすことができました。

人権教育参観日のお知らせ

中学校では、11月12日（土）、にちなんサポートの日に併せて人権教育参観日を行います。今年は1時間目に校内弁論を行い、2時間目からは各学級で人権学習を2時間行います。

是非、お越しいただき、学習の様子をご参観ください。

にちなん保育園年長児と交流

10月24日、本年度2回目となるにちなん保育園年長児と小学1年生との交流会がありました。にちなん保育園に隣接する裏山に出かけ、山の斜面に整備された遊び道具で楽しく交流することができました。1年生は年長児をリードし、お兄さん、お姉さんぶりを発揮

していました。また、山で遊ぶ子ども達の様子はとても生き生きしていて、自然の中で遊ぶことの大切さを感じた交流会でした。



県駅伝 新しいユニホームでがんばります

10月25日に予定されていた県駅伝は、中部地震のため11月15日に延期されました。今年は布勢陸



上競技場の周辺を使って行われます。男女ともに新しいユニホームを作っていただき県駅伝では頑張りますので、応援よろしくお願いします。

行事の変更について（連絡）

先日配布しました11月日南中学校区予定表には11月23日に「日南町同和教育研究集会」が予定として記入されていますが、延期となりましたのでご連絡します。